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会 議 録 

会議の名称  第 1 回本荘まちづくり協議会  

開 催 日 時  平成 29 年 8 月 17 日(木) 午前 10 時 00 分から午前 11 時 30 分まで  

開 催 場 所  広域行政センター 学習ホール  

出席者氏名  別紙出席者名簿のとおり  

欠席者氏名  別紙出席者名簿のとおり  

会 議 次 第  
 
 

1．開 会  
 
 

 2．委嘱状交付  
 
 
  3．あいさつ  
 
 
  4．委員自己紹介、市側出席者紹介  
 
 

5．説 明  
・まちづくり協議会の役割・活動について  

 
  6．案 件  

(1) 会長・副会長選任  
(2) 企画運営部会委員選任  

 
 
7．その他  
 
 
8．閉 会  

 
 

会議の経過  別添のとおり  
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第 1 回本荘まちづくり協議会出席者名簿 
（敬称略）  

（委員）  
役 職  氏 名  備 考   役 職  氏 名  備 考  

委員  畠山 要一  委員  佐々木眞理子  

委員  伊藤 泰博  委員  安倍 一毅 欠席  

委員  荘司 仁 副会長に選任  委員  若林 静子  

委員  小松 幸子  委員  齋藤 加奈子  

委員  朝日 紀予  委員  鈴木 睦子  

委員  木内 由喜  委員  成田 弘美 欠席  

委員  小野崎 一哉  委員  菅原 清香  

委員  三嶋 一子  委員  吉田 隆 会長に選任  

委員  川津 利幸  委員  佐藤 正樹 欠席  

委員  鈴木 幸治  委員  嶋崎 真仁 欠席  

委員  橋本 浩樹  委員  猪股 和子  

委員  佐々木 昌喜  委員  加川 正夫  

委員  原田 礼子  委員  縄野 博美  

委員  大友 ます子 欠席  委員  齊藤 淨  

委員  吉田 輝久      
 
（市側）  

所属・役職  氏 名  備 考  

企画調整部長  佐藤 光昭   

地域振興課長  木内 卓朗  事務局  

地域振興課課長補

佐兼自治振興班長  菅野  基  事務局  

 主 査  長澤 辰徳  事務局  

 主 任  髙橋 香奈子  事務局  
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会議の経過  

第 1 回本荘まちづくり協議会（要旨） 
平成 29 年 8 月 17 日(木) 

午前 10 時 00 分開会  
午前 11 時 30 分閉会  

 
開会（進行：地域振興課 木内課長）  

ご案内の時刻となりましたので、ただ今より、第 1 回本荘まちづくり協議会を開会いたします。 
 私は、本日、進行を担当いたします地域振興課の木内と申します。よろしくお願いいたし

ます。  
 
 始めに、この度、協議会委員をお引き受けいただいた皆さまに委嘱状を交付いたしたいと

存じます。  
 委員の任期は、由利本荘市まちづくり協議会条例第 5 条第 1 項の規定により平成 29 年 8 月

1 日から平成 31 年 7 月 31 日までの、2 年間でございます。  
 由利本荘市企画調整部長が皆さまの前に進み、委嘱状を交付いたします。  
 名簿順にお名前をお呼びいたしますので、その場でお受け取りくださるようお願いいたしま

す。  
【委嘱状交付 24 名】  

 
 それでは、企画調整長 佐藤光昭がごあいさつを申し上げます。  
 
佐藤企画調整長  

本日は皆さん、大変お忙しい中をご出席していただきまして本当にありがとうございまし

た。そして、日頃より皆様からは、市政の推進につきまして、深いご理解とご協力をいただ

いておりますことに対しまして重ねてお礼を申し上げます。  
さてこのまちづくり協議会ですが、先ほど司会からありましたけれども、住民と行政の協

働のまちづくりの推進のために平成２５年の８月に設置されまして、今回で３期目を迎える

ことになりました。  
この委員の就任をご快諾くださいました皆様にあらためてお礼を申し上げますとともに、

これから２年間、地域の活性化あるいは、より良いまちづくりのために、ご協力いただきま

すようよろしくお願い申し上げます。  
市では総合計画、新創造ビジョンの中で、人口減少に歯止めをかけることを最重要課題に

据え、そのために産業の振興や雇用の創出、あるいは少子高齢化に対応した健康福祉など、

いろいろな施策に取り組んでおります。  
しかしながら、市民の皆様のニーズは高度化、多様化しております。それに対応するため

には、行政だけでなくて、やはり住民の皆様による地域コミュニティ活動の活性化が不可欠

であると考えております。  
委員になられました皆様におかれましては、どうかこのまちづくり協議会の活動を通しま

して、住民主体の地域コミュニティ活動を積極的に推進していただければと思っております。 
市では、これからも皆様との対話を通しまして、市民と共に歩む市政を推進して参ります

ので、どうか皆様から忌憚のないご意見をお寄せいただきますようにお願いを申し上げまし

て、あいさつとさせていただきます。  
どうぞよろしくお願いいたします。  
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地域振興課 木内課長  
 本日は、皆様の初顔合わせということになりますので、ここで、出席の皆様より自己紹介

をお願いいたしたいと存じます。  
 

 それでは、畠山要一様から名簿順に、自己紹介をお願いしたいと存じます。  
【名簿順に自己紹介 24 名】  

 皆様ありがとうございました。次にまちづくり協議会の担当職員をご紹介させていただき

ます。  
  【木内課長以下、地域振興課員の紹介】  

 
協議に入ります前に、ここで事務局より報告いたします。  

 本日の委員の出席は、24 名となっており、由利本荘市まちづくり協議会条例第 7 条第 2 項

の開催要件を満たしている事をご報告いたします。  
 
 それでは、次第に従いまして協議を進めて参ります。  

次第の 5、まちづくり協議会の役割・活動について事務局より説明いたします。  
 
地域振興課 長澤主査  
 【プロジェクターを用いて説明】  
  ・まちづくり協議会の成り立ちについて  
  ・まちづくり協議会の役割について  
  ・これまでのまちづくり協議会の取り組み状況について  

・これからのまちづくり協議会の取り組み方について  
 
地域振興課 木内課長 

 ただいま事務局から申し上げました説明に対しまして、みなさまからご質問などがありま

したらお願いします。  
 
Ａ委員  
 由利本荘市で６５歳以上の老人がいるのに対して、なぜこれに対する施策をみなさん考え

なかったのかなと。私、老人ホームを回ってみて、人生経験豊富な方々から意見を聞くのが

すごくよかったと思い、この方々を利用しない理由がどこにあるのでしょうか。  
 
地域振興課 長澤主査 

 さきほどの説明の中にあった「自分の知識や技能を役立てたいという声が地域の方々から

ある」という部分に関してのお話と思いますが、そういった方々の声を拾い上げて、その力

を必要としている方々とを繋げてあげることがまちづくりになるのではないかという意味で

のご説明でしたので、これからの２年間の協議会活動の中でそういったところにも取り組ん

でいけたらよいのではないかと思います。  
 
地域振興課 木内課長  
 Ａ委員よろしいでしょうか。【Ａ委員うなずく】  
 他に、ございませんでしょうか。  
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Ｂ委員  
 ３部会に分かれているということでしたが、例えば４つでなく３つに分かれていったいき

さつをもう少し詳しく教えて欲しい。  
 また、３部会に分かれますと人数が三分の一になってしまいますが、その人数は適正だっ

たのか、その点について教えて欲しい。  
 
地域振興課 長澤主査 

 ３部会に分かれた経緯としましては、３つでなければいけなかったわけではなく、２年前

に委員になられたみなさまの取り組んでみたいことを集約した結果、大きく３つに分類され

たため３つになったかと思います。  
 部会の人数に関しては、委員のみなさまから希望をとったところちょうど同じくらいの人

数に分かれたということです。また、重複して部会に参加することも可能となっており、中

には３つの部会すべてに参加された方もおります。  
 
地域振興課 木内課長 

 他にございませんか。とくになければ、次に進みたいと思います。よろしいでしょうか。

はい。それでは次に、次第 6（１）会長、副会長の選任に入ります。由利本荘市まちづくり協

議会条例第６条第２項の規定によりまして、会長、副会長は委員の互選により決定すること

になっております。これにつきましてはいかが取り計らえばよろしいでしょうか。  
 
Ｃ委員  
 事務局の腹案はありませんか。  
 
地域振興課 木内課長  
 事務局の腹案ということでお話がありましたがお話してもよろしいでしょうか。  
 
Ｄ委員  
 私は、前期の協議会でもいろいろ会の進行、運営をされた経験をもっておられます吉田隆

さんを会長に、それから荘司仁さんを副会長に推薦したいと思いますがいかがでしょうか。  
 
Ｃ委員  
 さきほど、Ｄ委員の前に事務局の腹案ということで質問しておりますので、ありましたら

そちらの話を聞いてからお願いしたいと思います。  
 
地域振興課 長澤主査  
 はい。事務局のほうではとくに準備しておりません。  
 
地域振興課 木内課長  
 事務局のほうではとくに準備しておりませんけども、今Ｄ委員のほうから推薦がありまし

たけれども、その方に会長、副会長となっていただくことでよろしいでしょうか。  
【異議なしの声あり】  
 異議なしの声がありましたので、会長には吉田隆様、副会長には荘司仁様ということで選

任させていただくということでよろしいでしょうか。  
 
【拍手あり】  
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 ありがとうございました。それでは会長には吉田隆委員、副会長には荘司仁委員に決定し

ますので、みなさまもう一度拍手でご承認をお願いします。  
 
【満場の拍手あり】  
 
 会長に選任されました吉田隆委員と、副会長に選任されました荘司仁委員よりごあいさつ

をいただきたいと存じます。最初に、吉田会長よりごあいさつをお願いします。  
 
吉田会長  
 ただいま、みなさまからご指名いただきまして第３期のまちづくり協議会の会長に就任さ

せていただくことになりました。まだ自分は、今回で２期目ということで経験は浅いのです

けども、自分は２年前にこの会に公募で参加させていただきました。その理由は、私は４８

年間ほど民間企業でサラリーマンをやっておりまして、ご承知のように民間企業というのは

自分の力で会社を存続させなくてはいけない自力本願ということがずっと企業経営の信念と

してありました。これを、まちづくりでも行政だけにどうこう言うのでなくて、住民目線で

自分たちで自分の力で何ができるのかという思いでまちづくり協議会に参加させていただい

たということです。  
 ご承知のように、奇しくも秋田県全体が人口減少という大きな問題を抱えており、秋田県

の中でも県庁所在地である秋田市も同様の問題を抱えており、実は私自身が秋田市で勤務し

ており、そういった問題にも地域の方々と一緒に取り組んでおりましたので、その携わって

きたことを少しでも自分の生まれ育った本荘で力になれればいいのかなと思って参加させて

いただいております。  
 その中で、やはり過去２年間の活動の中でみなさんの力をお借りしながらやってきたこと

なのですが、なるべく自分たちで何ができるのか、現在も取り組んでおりますが、さきほど

石脇町内会長連絡協議会からの推薦で来られました小松様もお話ししておりましたが、石脇

の地域おこし実行委員会、今回私はその推薦を受けて来たのですが、ここは県立大学の本荘

キャンパスの学生さんたちを巻き込んで石脇地区が昔から持っている良いもの、ないものね

だりでなくて、今まである良いものを再発見して活性化につなげようでなかというような取

り組みをやっております。浴衣で歩こうの祭りもそうなのですが、彼らの若いアイデアをど

んどん活用しながら取り組んでおります。  
 それから、さきほどＡ委員のほうから６５歳以上の高齢者の方ということでありましたが、

私 1949 年生まれですから、６５歳を過ぎており高齢者でございまして、高齢者という立場か

らも、由利本荘市は三分の一が６５歳以上の方がいらっしゃるんで、まあ呆けてもいられな

いなと思って６５歳以上の視点を持って、一生懸命、本荘の活性化、そしてまちづくりのた

めに取り組んでいきたいと思っております。  
 また、今回こんな形で第３期生としてみなさんと一緒に取り組んでいきたいと思っており

ますので、ぜひみなさまのお力をお借りしながら新しい目線で、さきほど佐藤部長様からも

ありました今抱えている課題を一つ一つ解決していきたいと思いますので、どうぞよろしく

お願いいたします。  
 
地域振興課 木内課長  
 ありがとうございました。次に、荘司副会長よりごあいさつをお願いいたします。  
 
荘司副会長  
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 荘司仁でございます。奇しくも、吉田新会長とは同期、同級でございまして、1949 年の丑

年です。ここを見回してみますと、若林静子さんとか、川津利幸さんとか、同期、同級の方

が非常に多く参加しております。  
 私は、どちらかというとあまり表に立つのが苦手なほうで、支えのほうが得意な分野でご

ざいます。前期、吉田新会長を部会長としてみなさまのお手元にあります「本荘さんぽガイ

ド」を２種類作成しました。それで、事務局の長澤さんからは、こういうことをやったとい

う充実感があったのではないかなという話がありましたけれども、わずか２年という任期の

中でこういうことができたというのも、やはり一つの実行力かなと思います。１部、２部、

３部会ということで、どうして３部会しかないのかという質問もありましたけれでも、あま

り部会が多くあってもなかなか実行ができないということもございまして、まあ３つくらい

が適当なんじゃないかなということだったんではないかなと思います。  
 これからまた、企画運営部会というのを作りましてみなさんからどういうことをやりたい

のかを汲み上げて、また部会を立ち上げていくことになろうかと思います。  
 今回が一番最初の集まりということで非常に多く集まっていますけれども、部会に分かれ

ると少人数になりますのでこういう機会でもないと全員が集まるというのは少なく、全体で

参加するのもよいのですけれども、部会に分かれて専門的なやりたいことをぜひ実行に移す

ということで頑張っていければと思っております。どうぞみなさんよろしくお願いいたしま

す。  
 
地域振興課 木内課長  
 ありがとうございました。  
 会場正面のレイアウトを若干変えるために、少しの間休憩をしたいと思います。  
 
【休憩】  
 
地域振興課 木内課長 

 それでは協議を再開いたします。由利本荘市まちづくり協議会条例第７条第１項の規定に

より、ここからの会議の議長は吉田会長にお願いいたします。吉田会長と荘司副会長は前の

ほうへ移動をお願いいたします。  
 
吉田会長  
 それでは、残りの案件もわずかですが議長の任を務めさせていただきます。次第に従いま

して進めさせていただきます。  
 次第の６（２）企画運営部会の委員の選任について、まずは事務局からお願いいたします。 
 
地域振興課 長澤主査  
 ご案内のとおり、まちづくり協議会は市民と行政による協働のまちづくりを推進し、地域

住民が主体となり地域の課題解決や活性化を図ることを目的に設置されているものでござい

ます。協議会は、市が情報提供などを目的に開催する、市の要請による開催と、地域の課題

と活性化に向けて自主的な活動の協議検討を行っていただく自主開催の２つがあります。こ

のうちの自主開催のほうにつきまして、地域の課題解決などに向けた協議に加えて、実践活

動も可能となっております。これから２年間活動してくにあたってまずは、企画運営部会を

設置し、文字通り協議会事業の企画や運営などについて担当していただきたいと考えており

ます。さきほど受付でみなさんからいただいたアンケートですとか、前期の協議会でまとめ

ていただいた提言書などをもとに、今後の運営、方向性などをご検討いただきたいと考えて
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おります。その後、とりまとめていただいた素案をもとに、次回の第２回協議会で活動目標、

計画などを立てていきたいと考えておりますので、よろしくお願いいたします。  
 
吉田会長 

 ただいま事務局より説明がありましたが、ご質問などございませんか。  
 どなたかご質問ありませんか。とくにないようですので、ではさっそく企画運営委員の選

任を行います。  
 
地域振興課 長澤主査  
 企画運営委員の選任について、本日の協議会の出欠確認の際にご意向をお伺いしています

が、事務局で予定していた人数に達しなかったため、委員をご希望された方を含め、事務局

で指名させていただきたく、みなさまにお諮りします。  
 
吉田会長  
 今、事務局よりお話しがありましたが、みなさまよろしいでしょうか。  
 
【異議無しの声あり】  
 
 異議無しの声がありましたので、事務局お願いします。  
 
地域振興課 長澤主査  
 それでは事務局より発表します。企画運営部会への参加を希望された、加川正夫委員、縄

野博美委員、齊藤淨委員の３名の他に、まちづくり協議会委員としての経験者、未経験者や

男女のバランスを考慮し、齋藤加奈子委員、本日欠席しておりますが成田弘美委員、同じく

本日欠席ですが嶋崎真仁委員をご指名させていただき６名とし、これに吉田会長、荘司副会

長も加わっていただき、計８名で企画運営部会をお願いしたいと考えています。  
 
吉田会長  
 ご異議などございませんか。ないようであれば、みなさまの拍手で承認に代えさせていた

だきます。  
 
【満場の拍手あり】  
 
 ありがとうございました。それでは、事務局より発表のあったみなさまにお願いしたいと

思います。  
 企画運営部会は来月の中旬に開催する予定ですが、それに先立って確認しておきたいこと

や分からないことなどありませんか。挙手して発言をお願いします。  
 もしなければ、企画運営部会は来月の中旬に開催する予定ですので、またそのときにご案

内いたします。  
 
【挙手あり】  
 
どうぞ。  
 
Ｄ委員 
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 企画運営委員の選任に、副会長以外に町内会関係の方が選任されていないため、できれば

もう１人２人なっていただきたい。  
 
吉田会長  
 人数を増やすことに関してはＯＫですね。【事務局うなずく】  
 もし、ご希望の方いらっしゃいましたら。   
 
【希望者なし】  
 
ただいまのＤ委員からの提案について、今、副会長と協議して、新任の伊藤委員（東部地区）

と、前回も企画運営委員をされている川津委員（内越地区）にお願いしたい。承諾していた

だけませんでしょうか。  
 
川津委員 

 私は前回もやっており、なるべく新しい人にやってもらいたい。斬新な意見を出してもら

いたい。  
 

伊藤委員  
 私は新任だが市役所のＯＢなので、市役所ＯＢ以外の方になっていただいて斬新な意見を

いただいたほうがよいと思います。  
 
吉田会長  
 だいぶみなさま謙虚な発言でしたが、川津委員は経験も豊富ですし適任かと。  
 
川津委員  
 子吉地区からの推薦で来ている朝日委員は新任であり、若い女性の力で、今までにない視

点での意見も伺えるため適任ではないかと思います。  
 もし、誰も引き受けられる人がいなかった場合は協力します。  
 
吉田会長 

 朝日委員は、本日途中退席していますので後日確認をとり、その結果によってはまた川津

委員にお願いすることになるかもしれませんので、その際はどうかよろしくお願いします。  
 ということで、当初は会長、副会長を含めて８名ということでしたが、委員のほうから提

案がありまして、１名増員という形で進めさせていただきますが、よろしいでしょうか。  
【満場の拍手あり】  
はい。ありがとうございました。  
 
それでは、次に次第７のその他ですが、事務局あるいは委員のみなさまから何かございませ

んでしょうか。  
 
Ｅ委員 

 今後の予定についてもう少し詳しく教えてほしい。  
 
地域振興課 長澤主査  
 事務局よりお答えします。ただいま委員が決まりました企画運営部会を９月の中旬に行い、
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みなさまのアンケート等をもとに部会の設置の可否または部会構成を決めていただきます。

その結果を、１０月に開催予定の第２回のまちづくり協議会で報告していただき、どの部会

に分かれるかなどを決めていただく流れになります。  
 
吉田会長  
 Ｅ委員よろしいでしょうか。【Ｅ委員うなずく】  
 協議会の開催にあたっては事前に事務局よりご案内を差し上げますのでよろしくお願いい

たします。  
 
 そのほかにどなたかございませんでしょうか。  
 無いようですので、本日の議事はすべて終了いたします。これをもちまして議長の任を終

えさせていただきます。長時間にわたりご協議ありがとうございました。  
 
地域振興課 木内課長  
 みなさま、長時間に渡る協議、本当にありがとうございました。これをもちまして、本日

の協議会を終了します。どうもありがとうございました。  
 
  
 
 
 


